

SANT CUGAT

Uno de cada cuatro españoles será enfermo crónico en el año 2050

El futuro de este tipo de patologías, a debate en la primera edición del ITES

Representantes de la salud pública y de la industria sanitaria, reunidos en un congreso pionero

La jornada dio lugar a un foro permanente que establece su sede en las instalaciones de Esadecreapolis

David López

"Si queremos mejorar la calidad de vida del paciente crónico, estamos obligados a cambiar y reorientar el sistema sanitario". Fue la primera de las conclusiones que manifestó el conseller de Salut, Boi Ruiz, durante la presentación de la primera jornada de Innovación, Transformación y Excelencia en los Servicios Sanitarios (ITES). Se trata de un proyecto que pretende aglutinar a los principales actores del ámbito de la salud, con la idea de optimizar el sector, innovar, compartir ideas pioneras y buscar nuevos horizontes de cara al futuro de la sanidad, tanto pública como privada. La jornada se celebró en el Teatre Auditori de Sant Cugat, y estuvo organizada por el centro de innovación Esadecreapolis, junto a Gessap, Flowlab y el Club Excelencia de Gestión, así como con la colaboración de la firma farmacéuti-



El doctor Josep Maria Grego, la alcaldesa Mercè Conesa, el conseller Boi Ruiz y la doctora Concha Marzo. CEDIDA

ca Novartis. Esta jornada se convirtió en el embrión de lo que será el Foro ITES, o lo que es lo mismo, un espacio permanente de innovación e intercambio que ha establecido su sede en las instalaciones de Esadecreapolis. Dicho foro reunirá de forma periódica a los principales decisores del sector de la salud, con el objetivo de seguir innovando y (sobre todo) dar

público-privadas, tan en boga en tiempos de crisis, con las administraciones buscando apoyos para compensar las carencias de los recortes.

DIVERSOS PERFILES

Para participar en la jornada inaugural, la organización invitó al conseller Boi Ruiz, que se encargó de abrir y presidir el encuentro ante un auditorio repleto. Profesionales del sector,

estudiantes e incluso pacientes se dieron cita en las instalaciones municipales para participar de la intensiva jornada. Y en este primer encuentro, se abordó en profundidad el campo de los pacientes crónicos frágiles. Una figura que cada vez se incrementa, o al menos, cada vez se le concede más importancia dentro del ámbito de la sanidad. Un perfil, además, que se acrecienta en nuestro país, y que pro-

vocará que, en 2050, España se convierta en uno de los países más envejecidos del planeta, con un 27 por ciento de enfermedades crónicas. Según datos de la Sociedad Española de Medicina Interna (SEMI) en España, las enfermedades crónicas llegan a motivar el 80% de las consultas de Atención Primaria y el 60% de los ingresos hospitalarios. Además, se calcula que el 85% de los pacientes que ingresan en los servicios de Medicina Interna son crónicos.

INNOVACIÓN

Así, con este tema vertebrando la jornada, se organizó un programa consistente en cuatro conferencias sobre este perfil de pacientes desde distintas ópticas. En primer lugar, Xavier Ferràs (director del Centre d'Innovació Empresarial de Acc10), explicó la óptica con la que deben afrontar este reto las empresas que se dedican a la sanidad. La innovación y el alto potencial de conocimiento con el que cuenta Catalunya en este aspecto hace de la región un candidato perfecto a convertirse en un "biocluster" (o lo que es lo mismo, un entorno propicio para la investigación y el desarrollo de la industria médica), según explicó el ponente.

Después, una mesa redonda sobre las claves de la transformación en el servicio sanitario, ofrecieron el punto de vista más institucional, con Roser Fernández, secretaria general del Departament de Salut de la Generalitat, como moderadora.

Tras una pausa para el café, se desarrolló una conferencia-entrevista titulada "¿Cómo conseguir pacientes responsables?", en la que participaron varios ponentes, entre ellos representantes de Mútua Terrassa. Acto seguido, una mesa de experiencias prácticas con pacientes crónicos supuso el preámbulo de la clausura, donde se expusieron las conclusiones de esta experiencia pionera. Satisfacción general por la acogida y esperanza en las innovaciones propuestas, son las principales conclusiones que se extraen desde la organización.